
证券代码：301383           证券简称：天键股份 

天键电声股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2023-001 

投资者关系活动 

类别 

特定对象调研         □分析师会议 

□媒体采访 

□新闻发布会 

□现场参观 

□业绩说明会 

□路演活动 

□其他  (请文字说明其他活动内容)  

参与单位名称及

人员姓名 

招商资管                     吴彤、何怀志 

上海证券有限责任公司         马永正 

中信建投证券股份有限公司     邓皓烛、邱季、赵子朋 

华创证券有限责任公司         姚德昌、刘欣瑜 

银华基金                     王卓立 

玖鹏资产                     王平阳 

中融基金                     陈祖睿 

时间 2023年 9 月 13日 

地点 线上：电话会议 

上市公司接待人 

员姓名 

公司董事长冯砚儒 

公司副总经理张弢、刘光懿 

公司证券事务代表陈小清 

公司董秘办苏锦辉 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

一、公司董事长冯砚儒介绍创始人创业史、公司历史沿革以及未

来战略。 

 

二、公司副总经理张弢通过PPT介绍公司的基本情况、行业分析

、公司亮点、公司规划等。 

 

三、问答环节 

1、上半年消费电子市场不乐观，但公司业绩表现较好，逆势增

长的原因是什么？公司下半年的业绩情况如何？公司与最大客户

哈曼的合作情况如何？消费电子行业的未来前景如何？ 

答：（1）公司上半年的业绩增速高于同行业可比公司平均水平

。一方面得益于2022年新项目的导入，公司加大研发投入，在

2023年新项目顺利落地，量产释放业绩；另一方面美元升值对公

司上半年业绩增长有一定促进作用。 

（2）公司下半年客户项目及订单稳定，基本可以保持上半年的

增长态势。 



（3）市场方面，消费电子行业总体放缓，但消费电子市场总量

巨大，公司可以通过提高市场占有率以获取向上的空间。公司此

前主要以境外市场为主，现在也在积极拓展境内优质品牌客户；

对于现有的客户，公司拓展耳机以外的其他品类产品合作，如公

司的大客户哈曼有很多品类产品线，公司未来会寻求如车载类、

专业级产品的合作。 

 

2、公司进入健康医疗板块基于什么考量，有什么优势和资源？

为什么选择做自有品牌的产品？未来的规划如何？ 

答：（1）一方面，公司一直以声学为基础发展起来的，成立初

期已为某些助听器品牌提供配件；如助听器作为声电转换装置，

与公司声学的核心技术具有共通性，再者连续血糖监测仪，信息

处理方面与TWS耳机的技术也是相同的，则公司在电子方面比医

疗企业更具优势。另外，消费电子和健康医疗的相互融合已成为

发展趋势，公司早在2017年开始发展健康医疗领域，利用声学自

身的优势和精细化产品生产和研发经验，未来推出更多轻量化的

OTC医疗器械产品。 

（2）公司在消费电子领域以ODM模式为主，健康医疗板块基于更

好把握消费者的需求，以及提高效益，选择了以自有品牌为主的

发展路线，但未来不排除与自有品牌不冲突的情形下考虑为优质

的医疗品牌客户提供ODM模式服务。 

（3）助听器全球预计有70多亿美元市场，但存在巨头垄断的情

况。随着OTC助听器法案的放开，境内外市场都可以进行布局。

公司在健康医疗板块需要进行长期投入，研发方面除自行储备研

发团队及资源外，还与高校、研究所进行合作，并考虑以投资方

式与一些市场上的技术团队和创业团队进行结合；渠道方面，公

司已经建设一支以具有高学历及行业头部平台从业经历人员为主

，主打线上渠道建设的10余人团队。未来健康医疗板块除了内生

发展外，公司还会积极探索外延如并购等方式，以增强公司在健

康医疗板块的实力。 

 

3、公司的助听器在五大家国际助听器公司的垄断下如何突破？

五大家在芯片、算法方面垄断，且具有排他性，公司在这方面如

何突破？公司的助听器产品与五大家的产品力对比？ 

答：（1）目前五大家国际助听器公司以销售实体门店验配助听

器为主，公司主要以OTC的非验配助听器或APP调试助听器销售为

主，经营模式上开启电商销售，同时在国内某些地区渗透，形成

销售壁垒。 

（2）五大家国际助听器公司均具备自主芯片，公司未来也将积

极探索自主芯片和算法的领域，拟与国内芯片公司及高校研究所

等开展合作，力求生产出完全属于国内的助听器，从而在OTC助

听器市场形成竞争力，与五大家品牌公司进行差异化竞争。 

（3）产品力上差异化不大，对比五大家国际助听器公司，公司

在产品力上会做一些新的尝试，具备OTC和无线方面的优点。 



4、公司未来在消费电子领域会做自主品牌吗？还是只做ODM？ 

答：公司在消费电子领域，鉴于与境内外国际专业电声品牌客户

有较深入且长久的合作，不希望与客户形成竞争关系，因此不太

适合做自主品牌。在健康医疗领域，公司主要以自主品牌为主，

但未来不排除与自有品牌不冲突的情形下考虑为优质的医疗品牌

客户提供ODM模式服务。 

 

5、与国内同行的医疗器械企业相比，公司竞争优势在哪里？ 

答：一方面是公司长期累积的技术和研发能力，另一方面是完善

的供应链和垂直整合能力。并且公司有丰富的经验与国际知名品

牌客户合作，对公司管理水平要求比较高，进入医疗领域更具优

势。 

 

接待过程中，公司严格按照《信息披露管理制度》等规定，保证

信息披露的真实、准确、完整、及时、公平。没有出现未公开重

大信息泄露等情况，同时已按深交所要求签署调研《承诺书》。 

附件清单(如有) 无 

日期 2023年 9 月 13日 
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